

Qui est le vainqueur?

Mes chers enfants! « Qui est le vainqueur? » dans ce monde? Celui qui se renforce d'une foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou* (Dieu), car dans ce monde, l'homme subit des épreuves très dures dans la foi simple, puisqu' *Ha Kadoch Barouh Hou* met l'homme à l'épreuve pour voir s'il va se tourner vers Lui, malgré ses souffrances, ou bien s'il va oublier, D-ieu préserve, d'où il provient et où il doit retourner.

Par conséquent, mes chers enfants, « qui est le vainqueur dans ce monde-ci? Celui qui est fort dans la foi en *Ha Kadoch Barouh Hou*. Il sait alors avec certitude que seulement *Ha Kadoch Barouh Hou* dirige Son univers dans les moindres détails, tant les grandes que les petites choses. Ces choses ne se font pas d'elles-mêmes, sinon qu'avec l'intervention d' *Ha Kadoch Barouh Hou*. A mesure que l'homme introduit en lui-même la vérité de Sa réalité, Béni-soit-Il et sait qu'il n'y a personne d'autre à qui s'adresser dans ce monde en dehors de Lui, il gagne alors pour toujours.

Pour cela, chers enfants, cherchez à vous renforcer dans une foi simple en Lui et sachez que tout ce qui vous arrive matériellement et spirituellement, tout se fait avec un juste calcul et pour des raisons incompréhensibles, car beaucoup de choses arrivent à l'être humain sans qu'il comprenne pourquoi elles lui arrivent.

Pourtant, une fois qu'il mérite de comprendre que tout ce qu' Ha Kadoch Barouh Hou lui envoie, c'est pour son propre bien, cette situation atteint le niveau du monde à venir, déjà dans ce monde-ci, ainsi que le dit notre maître de mémoire bénie (Likouté Moharan): « Quand 1'homme comprend que tous les événements qui lui arrivent sont pour son propre bien, il surmontera alors une épreuve qui appartient au monde à venir «, car c'est à propos du monde à venir qu'il est dit : si l'homme savait ce qu'est la spiritualité, le divin et comment Ha Kadoch Barouh Hou donne vie, réalité et existence à toute la création, que dans ce monde l'homme n'a qu'Ha Kadoch Barouh Hou et que tout ce dont il a besoin, il ne le demandera qu'à Lui, il pourra alors vaincre tout au long de sa vie.

Pourquoi, s'il en est ainsi, voyons-nous que les êtres humains errent frustrés, brisés, désespérés et déprimés? La réponse est: parce que leur foi est très faible!

Comment peut-on savoir si la foi est ferme ou non? Selon la prière que l'homme adresse à Ha Kadoch Barouh Hou! Le vrai croyant est celui qui croie qu' Ha Kadoch Barouh Hou se trouve ici et il Lui parlera toujours. C'est ce que dit notre maître -de mémoire bénie-(Likouté Moharan): «Si l'homme croyait d'une foi claire et entière qu' Ha Kadoch Barouh Hou se trouve ici et maintenant avec lui et en lui, qu' Ha Kadoch Barouh Hou remplit toute la terre de son honneur, qu'Il se tient à côté de la personne qui prie, qu'Il ecoute sa prière, alors cette personne prierait avec grand enthousiasme et elle s'appliquerait à mettre toute l'intention possible dans ses paroles!

Mais, parce que l'homme ne croit pas en ce principe de tout son coeur, à cause de cela il n'a pas autant de ferveur dans sa prière et ne s'applique pas beaucoup.

Tout cela provient du manque de foi!

Le vrai croyant, qui sait qu' *Ha Kadoch Barouh Hou se* trouve ici, avec nous, parlera toujours avec Lui dans sa langue maternelle. Du moment que l'homme est fort et quoiqu'il lui arrive, il court vers Lui, alors il triomphe!

Par conséquent mes chers enfants, « qui est le vainqueur dans ce monde-ci? » celui qui est fort, ferme dans la foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou*. Même s'il voit que le juste souffre et que le méchant jouit, il ne se pose aucune question, car il sait que tout provient des merveilles d' *Ha Kadoch Barouh Hou*, et qu'il y a beaucoup de choses que l'homme ne comprend pas avec son intellect limité. Car si l'homme pouvait comprendre avec son intellect, il ne serait plus du tout humain, il sortirait du domaine humain et deviendrait un

ange.

Tant que l'homme est habillé d'un habit matériel (son corps) et enveloppé de couches matérielles, en particulier lorsqu'il pêche, il ne peut comprendre spirituellement le divin, comme le dit notre maître —de mémoire bénie-(Sefer HaMidot, Ot Emounah) : « Le crime de l'homme introduit en lui la révolte » De la même façon, quand il pêche, la révolte rentre en lui, comme le dit le prophète Isaie : « Car vos péchés vous séparent d' *Ha Kadoch Barouh Hou* et vos péchés vous voilent Son visage et vous empêchent d'écouter. »

Quand l'homme pêche, il crée une séparation entre lui et *Ha Kadoch Barouh Hou*. Il a du mal à comprendre la spiritualité divine, il lui est difficile de comprendre comment les méchants réussissent alors que les justes qui adhèrent à Lui, souffrent. Pourtant, si l'homme sait qu'il y a des choses que l'on ne

peut comprendre, il surmontera toute situation, ainsi que dit notre maître —de mémoire bénie- (Likouté MoHaran) que le peuple d'Israël est appelé « ceux qui passent d'un côté à l'autre gràce à leur foi ».

Quand une personne croit en Ha Kadoch Barouh Hou avec une foi simple, et qu'elle sait avec sûreté que tout ce qu'Ha Kadoch Barouh Hou fait pour lui, n'est que grâce et miséricorde, cette personne surmontera toute épreuve, comme l'explique notre maître (Likouté MoHaran): « Comment peut-on percevoir la chute des méchants qui réussissent dans ce monde-ci? - c'est justement gràce à ce que l'homme est protégé sous les ailes d'Ha Kadoch Barouh Hou. Lorsque l'homme s'abrite chez Ha Kadoch Barouh Hou, il ne se pose alors plus de questions sur Lui, car il sait que tout ce que fait Ha Kadoch Barouh Hou, c'est avec justice et jugement, comme le dit le roi David

(Psaumes 145) « Juste est Dieu dans tous Ses chemins et Miséricordieux dans tous Ses actes »!

Par conséquent, mes chers enfants: « Qui est le vainqueur? » Celui qui est fort dans sa foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou*, comme le disent nos sages (Makot 24) : « Le prophète Habakouk a résumé tous les commandements (Mitsvot) en un seul : « Le juste vivra gràce à sa foi «

Tout le judaisme se tient sur un pilier —la foi-Le Zohar Ha Kadoch explique (introduction 7) que le prophète Habakouk exista gràce à la bénédiction du prophète Elisha. Le prophète Habakouk a compris que la foi en *Ha Kadoch Barouh Hou* et la prière que nous lui adressons sont essentielles. C'est pourquoi il a fait tenir tout le judaïsme sur le seul pilier qui est la foi! Par conséquent, mes chers enfants, si vous voulez réussir dans vos vies, essayez de beaucoup vous renforcer dans la foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou*, et parlez avec Lui, demandez Lui tout ce dont vous avez besoin, Il se trouve avec nous et en nous. Du moment que l'homme s'imbibe de ces connaissances, il n'a plus besoin de personne en dehors d' *Ha Kadoch Barouh Hou*.

Au contraire, le manque de foi, nous explique notre maître (Likouté Moharan), c'est l'exil le plus terrible qui soit, et -ainsi que le disent nos saints Sages (Chabat 119) « Jérusalem n'a été détruite qu'à cause du fait qu'elle cessa d'avoir des gens de foi. Du moment que la foi s'arrêta, Jérusalem a été détruite, Jérusalem capitale d'Israël. Là-bas se trouvait le Beit HaMikdach (Temple) endroit où la Presence Divine se dévoilait au monde entier, car du Beit HaMikdach émana la lumière à tout l'univers. C'est la lumiere infinie d' Ha

Kadoch Barouh Hou.

Cependant, du fait que Jérusalem arrêta d'abriter des gens de foi, elle a été détruite. Ainsi, si on veut gagner la guerre contre les gens qui essayent de pervertir les autres, contre les peuples étrangers qui ont faussement adhéré au peuple d'Israël, se répendant sur toutes les âmes d'Israël, leur seule intention étant de « leur faire oublier Ta Torah et leur faire désobéir Tes lois », le meilleur conseil est de fortifier le peuple d'Israël avec la foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou*.

Fortifier, encourager, rendre heureuses les âmes d'Israël, introduire en elles une foi simple en Lui et faire découvrir à tous, que si l'on veut voir la délivrance, il faut s'adresser à Dieu. C'est la seule « adresse » où l'on peut être sauvé!

Pour cela, mes chers enfants, celui qui a des problèmes ou qui sombre dans la dépression, l'amertume, ou qui a besoin d'une délivrance quelconque, le seul conseil est qu'il aille aux portes du Ciel, sur les tombes des Saints, dans les champs ou les bois et qu'il ouvre sa bouche, qu'il parle avec *Ha Kadoch Barouh Hou*—dans sa langue maternelle- et qu'il Lui demande tout ce dont il a besoin. Gràce à cela il sera délivré.

« Qui est le vainqueur? Celui qui est toujours heureux! »

Mes chers enfants, « Qui est le vainqueur » dans ce monde? Celui qui est toujours content de son sort. Lorsque l'homme ne se laisse pas aller même s'il subit toutes sortes de crises, de hauts et de bas qu'il n'a pas vu venir, si au contraire, il tient le coup, il est joyeux et content, et ne permet à personne de le briser, alors il triomphe.

Pour cela, mes chers enfants, si vous désirez gagner dans ce monde, le meilleur conseil est: « Soyez joyeux », essayez de l'être. Notre maître enseigne (Sefer Midot – Ot Simha 2eme partie): »Celui qui est toujours content, réussit ». Car, lorsque l'homme est content, gai nous dit notre maître (Likouté Moharan) son esprit et son intelligence s'ouvrent, s'élargissent. Du moment que la personne a un esprit large et une connaissance agrandie, alors il a un calme d'esprit véritable. Il saura comment se donner de la force dans les situations les plus difficiles.

Mes chers enfants, vous devez vous rappeler de ce grand principe: « Pas tout ce que l'on désire on le reçoit, et pas tout ce que l'on reçoit on le veut »!

La vie de l'homme ne se déroule pas d'une façon facile, exactement comment on le voudrait. L'homme désire beaucoup de choses mais il recoit exactement le contraire, cela mène à des déceptions. Il tombe dans la dépression, l'amertume et le coeur brisé jusqu'à ce qu'il devient pauvre. Quelle est la signification de la pauvreté? Nos saints Sages expliquent (Nedarim 41): « le pauvre n'est pauvre que de connaissance » selon leurs paroles: « Tu as acheté la connaissance, de quoi manques-tu? - La connaissance te manque, que possèdes-tu? ». L'homme ne sera complet que lorsqu'il acquièra sagesse et intelligence. Comment y arrive-t-il?: il montre qu'il reconnait qu'Ha Kadoch Barouh Hou est le Maître, et que rien en dehors de Lui n'existe (Devarim-4) Lorsque l'homme intériorise cette connaissance, ce savoir, il est toujours heureux de son sort, il ressent alors une lumiere spirituelle, vitalité et adhésion à Ha Kadoch Barouh Hou. Ceci est la prophétie qui répand sur lui une lumière divine, comme les sages le disent (Yérouchalmi – Soucca): « La prophétie ne s'installe que dans un coeur

joyeux ».

Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur? dans ce monde-ci», celui qui est toujours heureux de son sort. Même s'il souffre toutes sortes de crises, de hauts et de bas, de déceptions dans la vie de tous les jours, malgré cela il ne se décourage pas! Au contraire, il fait tous ses efforts pour se maintenir ferme, car non seulement il résiste, mais il réconforte, encourage et rend heureux son entourage. Par cela il montre qu'il a atteint la perfection de la connaissance et la profondeur de l'esprit.

Pour cela, mes chers enfants, faites toutes sortes d'actions possibles afin d'être heureux, si possible aujourd'hui même et ne reportez pas la joie d'un jour à l'autre, comme le disent nos sages (Tanhouma – Chemini): « La joie n'attend pas. Ceux qui sont heureux aujourd'hui ne le seront pas forcément

demain, personne ne sait de quoi demain sera fait! ».

Pour cela, mes chers enfants, si vous voulez gagner dans ce monde et que vos vies se déroulent sans problème, essayez d'être seulement contents et faites tous les efforts possibles afin d'être heureux de votre sort, même si cela est très difficile, car il n'y a rien de plus difficile pour l'homme que la joie, la nature de l'homme étant de tomber dans la tristesse et la paresse, selon les souffrances que chacun subit : dettes, manque de calme, soucis pour gagner sa vie, etc.

Si malgré cela, l'homme ne se laisse pas aller et que plutot il se renforce dans la joie de vivre et réconforte son entourage, il sera gagnant, c'est ce que disent nos sages: (Pirke Avot 3 – 12) « accueille toute personne avec joie ». Il n'est pas suffisant que tu sois content mais il faut rendre les autres heureux. Ceci est

un signe que l'homme est plein de joie. On compare ceci à un récipient rempli d'eau. Comment sait-on que le récipient est plein entièrement? S'il déborde et que l'eau se déverse, c'est un signe qu'il était complètement plein.

De même, d'où sais-je, mes chers enfants, que vous avez le mérite d'etre joyeux – même si vous souffrez d'amertume, inconvénients et souffrances, et si vous arrivez à réconforter votre entourage et les rendre contents, encourager tout être malheureux, ceci est un signe que vous êtes vous-mêmes débordants de joie.

Mais, si vous ne pouvez pas rendre votre entourage heureux, cela signifie que vous manquez de foi.

Pour cela, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur dans ce monde-ci? » celui qui

mérite d'être toujours dans la joie et qui rend heureux son prochain. Nos saints sages enseignent (Pirke Avot 4): « Qui est le vrai riche? Celui qui est content de son sort »!

C'est la joie la plus grande que de n'avoir besoin de rien en dehors de ce que l'on possède, d'être satisfait de son sort. L'homme atteint ce degré par le fait de s'annuler devant l'Infini d'*Ha Kadoch Barouh Hou*, comme l'enseigne le Sage (Pirke Avot) : « Annule ta volonté devant celle d'*Ha Kadoch Barouh Hou* afin qu'Il annule la volonté des autres devant la tienne »!

Lorsque l'homme s'annule devant *Ha Kadoch Barouh Hou* et ne désire rien d'autre que Sa Présence, alors la volonté des autres s'annule devant la sienne et ils l'aideront, ainsi qu'il est dit d'*Ha Kadoch Barouh Hou*: « La force et la joie sont en Lui », la joie réside en Lui.

Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur dans ce monde? », celui qui est toujours content de son sort! Pour cela, faites toutes sortes d'actions pour être toujours contents et élevés dans toutes les situations qui se présentent à vous, même les plus difficiles. Ne vous laissez pas briser, car la tristesse et la dépression ne vous mèneront à rien, si ce n'est que vers l'abîme.

Lorsque l'homme est content, il attire sur lui lumière, vitalité et attachement à *Ha Kadoch Barouh Hou*, comme il est dit dans le saint Zohar: « La joie de l'homme, attire sur luimême la joie de tous les mondes supérieurs, et la joie principale de laquelle l'homme doit se réjouir, c'est la joie de sa judaïcité, du fait qu'il a mérité d'être créé de la semence d'Israël »! Qu'il n'est pas créé « étranger » (goy). Cette joie surpasse toutes les joies, car dans toutes les autres joies, le mauvais penchant (*Yetser HaRaa*) trouve toujours des

défauts et faiblesses. Mais, la joie qui dérive du fait que l'homme a été créé de la descendance d'Israël, cette joie reste toujours avec l'homme et est une joie infinie!

A ce sujet nos sages disent (Tana Divei Eliahou): «Ha Kadoch Barouh Hou dit à Israël: Mes enfants, quelle est la veritable joie que ressent l'homme? La joie qui se trouve uniquement dans les paroles de la Torah. Cependant celui qui se réjouit avec l'argent et l'or, quelle joie lui reste-t-il- après sa mort? » Pourtant vous, mes chers enfants, venez et réjouissez vous avec la Torah d'une joie complète, de même que Moi je me rejouis avec vous, car si l'homme est content avec des choses passagères de ce monde-ci -choses tout à fait futiles- cette joie et choses passent, s'enfuient car voici que l'homme est ici et demain il n'y est plus! Mais que reste-t-il avec l'homme pour l'éternité? La Torah! qu'il a réussit à apprendre et les bonnes actions

(Mitsvot) qu'il a mérité d'accomplir.

Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur dans ce monde-ci »? celui qui est toujours content et ne chute pas, celui qui rend heureux son entourage et encourage les autres. Cette joie surpasse toute joie. Il n'y a pas de joie supérieure quand l'homme mérite de heureux rendre les autres. malheureusement, nous voyons combien de crises, de hauts et de bas, les personnes subissent. Ils ne se marient pas, les couples ne vivent pas en paix, d'autres n'ont pas d'enfants, des familles se trouvent dans la misère et l'oppression. Ils n'ont aucune satisfaction dans la vie avec des enfants difficiles, ils ne vivent pas en paix avec leurs prochains et amis. Tout cela les détruit complètement.

Lorsqu'un Ben Israël (juif) rend heureux une telle personne qui est malheureuse, alors ceci

est très cher aux yeux d'Ha Kadoch Barouh Hou. Pour cela, mes chers enfants, faites toutes sortes de bonnes actions rendant les autres heureux. Vous serez heureux et rendrez les autres heureux. Cela sera votre victoire éternelle.

« Qui est le vainqueur ? Celui qui observe les commandements d'Ha Kadoch Barouh Hou (Mitsvot)

Mes chers enfants, « Qui est le vainqueur ? Celui qui observe les commandements d'Ha Kadoch Barouh Hou. Car, il n'y a rien de plus grand que celui qui accomplit Sa Volonté. Ha Kadoch Barouh Hou nous a donné 248 lois positives et 365 négatives correspondant aux 248 membres et 365 nerfs de l'homme. Lorsque l'homme observe les lois positives il maintient en vie le membre correspondant à cette loi. Si l'homme fait attention de ne pas transgresser une loi négative, il maintient

également en vie le nerf correspondant à cette loi.

Nos sages enseignent (Michlé): « Les enfants d'Israël ont été ordonnés de 248 lois positives. Chaque membre dit à l'homme: « s'il te plait, fait une *mitsva* par mon intermédiaire »!

De même que nos saints sages ajoutent dans (Midrach Haggada): «l'homme a reçu 365 lois négatives correspondant aux 365 jours de l'année. Chaque jour supplie l'homme de ne pas fauter dans ce même jour, de ne pas transgresser par son intermédaire la Volonté d' *Ha Kadoch Barouh Hou* »

Par conséquent, mes chers enfants. « Qui est le vainqueur? Celui qui observe les commandements d' *Ha Kadoch Barouh Hou*, car les lois découlent de Sa Volonté. Lorsque le Juif arrive à observer le Chabbat, il attire sur le monde lumière, splendeur, vie et

attachement au Créateur. Il mérite de grandes richesses ainsi qu'il est dit (Béréchit Rabba): « La bénédiction d'*Ha Kadoch Barouh Hou* enrichiera »! C'est la bénédiction du Chabbat. Il est écrit dans Zohar — Yitro): « Toutes les bénédictions des six jours de la création découlent du Chabbat. Si l'homme a du mérite et qu'il observe le Chabbat et qu'il est heureux tout le Chabbat, alors gràce à cela il gagnera sa vie avec abondance tout le reste de la semaine » Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur ? » : Celui qui observe Ses Lois.

Nos saints sages enseignent (Chémot Rabba): « Lorsque qu'une personne observe une loi, *Ha Kadoch Barouh Hou* lui donne un ange, deux lois deux anges, s'il observe beaucoup de lois Il lui donnera la moitié de Son Camp »! car, dans ce monde-ci l'homme souffre tant de crises, de hauts et de bas et il s'éloigne tellement de Sa Divine Présence, si

malgré cela il surmonte ces épreuves et observe les lois du Createur, il créera des anges qui le protègeront de toutes sortes de dégâts.

Pour cela, mes chers enfants, la perfection essentielle dans ce monde pour gagner la guerre, c'est de vivre en paix, avec amour et joie dans la proximité d'*Ha Kadoch Barouh Hou*. Ceci ne devient effectif que par l'observance des lois (*Mitsvot*) et la multiplication des bonnes actions.

Nos saints sages enseignent (Kiddouchin): « Tout celui qui observe une *Mitsva*, recevra du bien, ses jours seront prolongés et il concquèrt la terre ». Si les hommes savaient ce que signifie une *Mitsva*, ils feraient extrêmement attention, comme nos sages l'enseignent (Sota 3) : « Tout celui qui fait une *Mitsva* dans ce monde, elle le devancera et marchera devant lui dans le monde à

venir ». En fin de compte, l'homme ne reste pas sur terre pour toujours, le jour et l'heure viendront où il devra quitter ce monde et qui l'accompagnera? seulement les *Mitsvot* qu'il a eu le mérite d'accomplir dans ce monde-ci!

Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur dans ce monde? » celui qui observe et pratique Ses Lois.

La perfection principale dans l'accomplissement des *Mitsvot*, nous enseigne Rabbenou (Likouté Moharan): « Qu'elles soient pratiquées avec joie, car, quand l'homme accomplit les *Mitsvot* avec joie, il arrive à se détacher de la nature humaine pour atteindre les mondes superieurs.

Car ceci est l'essentiel de la grandeur de l'homme jusqu'à ce qu'il arrive à profiter de la splendeur et adhésion divines. Pour cela, mes chers enfants, « Qui est le vainquer dans ce monde-ci? » Celui qui observe les lois de Dieu, celui qui n'a honte de personne, qui est fier de porter ses *Tsitsit* (franges vestimentaires religieuses) et ses *Tefilin* (phylactères), barbe et *Péot* (Cheveux encadrant les tempes) ainsi que celui qui observe Chabbat! Qu'il n'a aucune honte d'aucune créature.

En verité, de qui devons-nous avoir honte? d'un étranger (*Goy*) impur, de ceux qui essayent de nous faire chuter? Y-a-t-il une bêtise plus grande?

« Qui est le vainqueur dans ce monde »? celui qui observe les ordonnances religieuses et qui éduque ses enfants dans les lois divines. Pour cela, faites toutes sortes d'actions dans ce monde afin d'accomplir Ses Lois. Nos sages enseignent (Berahot 23): « Même les plus vides parmi eux (*Bnei Israël*) sont plein de

Mistvot telles les grenades ».

Il est interdit de se décourager comme si la personne n'avait aucune valeur, et qu'elle est loin des ordonnances divines, car tout juif est plein de *Mitsvot*. Si on observe la grandeur de tout fils d'Israël, on verra que tout juif sans exception, est plein de bonnes actions. Le peuple d'Israël ne doit avoir honte d'aucune créature dans ce monde. Tous les *Bnei Israël* sont justes comme le dit le prophète Isaie: « Et tout ton peuple est juste, tous sont saints et purs ». *Ha Kadoch Barouh Hou* n'a aucune raison d'avoir honte d'aucune âme d'Israël, âme qui a souffert d'holocaustes spirituels et matériels, et qui malgré tout, continue à observer Ses Ordonnances.

Les *Bnei Israël* continuent à éduquer leurs enfants dans la pratique des lois divines. Quelle louange pour le peuple d'Israël! Ils se renforcent malgré les situations les plus dures,

que chacun d'eux souffre. Malgré tout cela, ils se sacrifient et croient en Ha Kadoch Barouh Hou. Ceci est la plus grande des Mitsvot! Comme nos saints sages l'enseignent: « Quelle est la loi divine ayant la même valeur que tout le reste des Mitsvot?: l'idolatrie!. A l'heure où toutes les nations du monde essayent de séduire le peuple d'Israël, tous les missionnaires essayent de dévier, détourner, séduire les âmes d'Israël afin qu'elles abandonnent le judaïsme, malgré cela les Bnei Israël ne leur prêtent pas attention. Au contraire, les Bnei Israël surmontent de plus en plus ces épreuves et observent encore plus les lois divines et ce avec une joie extraordinaire. Ils sont fiers d'appartenir à la descendance d'Israël! Ceci est le plus grandiose des triomphes, car « Qui est le vainqueur dans ce monde? » Celui qui observe les lois divines.

Pour cela, mes chers enfants, essayez

d'observer les lois avec une profonde jouissance, car chaque *Mitsva* restera avec vous pour les générations à venir et éternellement. Le mérite de la loi que vous observez illuminera vos visages.

L'essentiel est d'accomplir la *Mitsva* avec joie, ainsi que nos sages le disent (Vayikra Rabba): « La Torah t'apprend la façon de te comporter ». Lorsque l'homme accomplit une Mitsva, qu'il le fasse d'un coeur joyeux.

Par conséquent, mes chers enfants, « Qui est le vainqueur dans ce monde? » Celui qui observe les ordonnances divines avec une joie puissante et n'a honte d'aucune autre créature dans ce monde, celui qui se réconforte dans la foi simple en *Ha Kadoch Barouh Hou* et qui parle toujours avec Lui. Il est constamment joyeux et heureux, et il donne vie et force à toute âme d'Israël. « *C'est lui le vainqueur* »!

Heureux soit-il dans ce monde et dans le monde à venir.

Gloire à l'Eternel, Createur de l'univers!

